

# L'éclairage public de la ville sera entièrement réimplanté

**D**e l'ombre à la lumière. À Sartène, le réseau électrique va être remis à neuf lors des trois prochaines années.

La réfection a commencé à Saint-Damien, à l'automne dernier. "Un diagnostic a été réalisé au niveau de l'éclairage public par un cabinet de Clermont-Ferrand, et il s'avère que 83 % du réseau est déficient, voire dangereux", éclairait le maire Paul Quilichini, lors d'une réunion organisée avec les commerçants, au sujet des travaux de la traverse de Sartène. "L'ensemble du réseau a besoin d'une réimplantation complète."

## L'ensemble du réseau désuet

Le Syndicat d'électrification (SDE2A), compétent en matière de distribution publique d'électricité aux communes, va allouer 15 millions d'euros en Corse-du-Sud.

Le SDE2A a reçu les maires il y a trois mois, à Ajaccio. Précédemment, un audit avait été réalisé sur toutes les communes de Corse-du-Sud.

La ville de Sartène, prioritaire, va bénéficier de 2 millions d'euros.

Si le Syndicat paie l'équipe-



Place Porta, comme partout ailleurs, la programmation de l'éclairage a été faite en fonction du jour qui commence à décliner. / PHOTOS A-F.I

ment, l'entretien et la facture électrique sont ensuite à la charge de la commune.

Ces aménagements s'inscrivent dans une réhabilitation globale du centre-ville, en même temps que le changement des canalisations eau et assainissement, et avant le pavage de la traverse en 2020.

Rues mal éclairées, lampadaires éteints ou cassés, lignes qui ne sont pas reliées à la terre... ce renouvellement du réseau électrique est très attendu à Sartène. Mais jusqu'à présent la com-

mune ne bénéficiait pas des financements nécessaires.

À Tizzano, l'éclairage public a déjà été changé par la municipalité, et il fait partie des 20 % du réseau en état.

Les services techniques de la municipalité effectuent parfois des réparations sur l'éclairage déficient (changement d'ampoules) mais cela n'est pas suffisant.

Au lycée agricole, par exemple, la dizaine de lampes qui mènent à l'établissement sont dégradées. "Aux collines, après le lycée Clemenceau, une douzaine de lampes sont cassées depuis des années et n'ont jamais été remplacées", indique également une Sartenaise.

## Une partie en énergie renouvelable

Ce dossier ancien, porté par l'ensemble du SDE2A, même s'il n'est pas directement piloté par la commune, est souhaité par le maire depuis le début de sa mandature. "Depuis cinquante ans, le réseau a été installé au coup par coup. Beaucoup de lignes électriques ne sont pas

reliées à la terre." L'ensemble du parc électrique va faire l'objet d'une réimplantation.

Les poteaux et les câblages vont être changés, et des ampoules nouvelles générations vont être fixées. "En réhabilitant l'ensemble du réseau électrique, on va faire environ 50% d'économie en termes de consommation", estime l'édile.

Les travaux vont se poursuivre par tranches, en fonction de la programmation mise en place. Ils vont suivre le sens de la traverse : rue Jean-Jaurès, cours Général de Gaulle, place Porta, cours Sœur-Amélie. Mais l'ensemble de la commune où il y a déjà un réseau public est concerné.

La partie extérieure et souterraine des lampadaires sera changée. Le nouvel éclairage va être orienté vers le bas, pour obéir à de nouvelles normes en termes de pollution.

Propriano va aussi connaître une réfection de l'éclairage public. Mais ce projet sera porté par la commune et EDF.

ANGE-F. ISTRIA

